
■公益金百萬行昨晨展開。 中通社
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P4 本港

就航班取消問題，國泰早前指與流感
季節，機師因病缺勤較預期多有

關，但整體營運保持正常。不過，航空機
組人員協會卻認為人手不足才是主因，因
目前機師數目只有疫情前約52%水平，招
聘機師的進度根本追不上，加上不少現職
機師的飛行時數已貼近法例28天內最多

100小時的上限。
國泰航空昨再發聲明指出，已從聖誕

節長假出行高峰期的營運受阻，導致小量
航班營運受影響或取消事宜中吸取寶貴經
驗。國泰航空集團行政總裁林紹波表示，
已採取措施確保國泰航空的航班服務在農
曆新年旅遊高峰期間運作如常，又檢視航
班時間表，增加候命機師數目以提升營運
可靠性。國泰亦會於1月及2月份餘下日
子，每日整合平均六對航班，主要集中在
每日班次較頻密的航線。
國泰將盡快聯絡受影響乘客，安排他

們轉乘其他時間最接近的航班或退款。聲
明亦指出，除上述短期措施外，國泰航空
亦會作相應改善，確保未來航班運作穩
定，並將秉持審慎及可靠的原則，繼續致
力為顧客增加航班選擇。
不過，本報記者查看香港機管局資

料，截至昨晚7時共有9班抵港國泰航班取
消，離港國泰航班則有10班取消。被取消
的國泰航班包括來往上海浦東、福州、台

北、高雄、新加坡、吉隆坡、大阪、孟買
及迪拜等地。

「旅遊達人」也中招 僅可獲賠76元

「旅遊達人」項明生昨午在其社交媒
體發帖指，原本乘搭當天上午11時15分的
國泰航空 CX564（從香港經台北往大
阪），他於上午8時半已抵達桃園機場，卻
被國泰的地勤人員告知：「不好意思，你
的CX564 班機取消了！」他引述對方表
示，可選擇改乘經韓國首爾轉機前往大阪
的航班，於昨晚8時抵達，或改乘24小時
後的同一個航班。
項明生昨晚接受本報訪問時表示，曾

向國泰提出退款，惟當地地勤僅提出可賠
償300新台幣（折合約76港元）的餐廳禮
券，並着他自行上網填退款表格。他並指
出，由於擔心翌日的航班會再次取消，加
上要及早開始拍攝工作，故花費約9,000新
台幣（折合約2,270港元）購買華航前往關
西的機票，昨午已抵達。

記者揭昨近20班被取消 業界指主因人手不足
國泰承諾農曆年航班正常

開心外遊卻遇航班取消，掃興
之餘更打亂行程。國泰航空早前取
消不少聖誕節假的航班，令旅客深
表不滿卻又無可奈何，雖然國泰航
空昨已發表聲明致歉，並指已採取
措施改善，包括增加候命機師數
目，向顧客保證農曆新年出行高峰
期間的航班服務將如常運作，不
過，記者查看香港機場管理局的資
料，國泰航空昨日仍有近20班來往
內地及亞洲不同地方的航班取消。

財政司司長陳茂波昨發表網誌指，正
密集地進行新一份財政預算案的諮詢工
作，近日先後出席了港台節目「眾言
堂」及以中學生為主的「少年財政司」預
算案諮詢活動。他表示，即使與會者的背
景、年紀、階層不同，但都認為公共財政
須以達至收支平衡為目標；必須抓緊時
機，全力拚經濟、謀發展，為香港增添新
的發展動能，以及進一步改善民生。他並
強調，有決心逐步把政府收支回復平衡，
但同時要確保社會上最弱勢的一群能在社
會保障制度下獲得適切的支援和基本公共
服務，因此必須適當開源及增加政府收
入。

陳茂波亦透露，一些長期未有調整的
公共服務收費，以及一些在「用者自付」
原則下提供而收入遠遠未及收回成本的服
務，也許是時間作出檢視。他說，適當開
源、增加政府收入屬必須，但香港正處於
全力拚經濟、謀發展、吸引企業、匯聚人
才的階段。因此，開源的考量也需要兼顧
實際發展階段的狀況，例如需要保持香港
在國際市場的競爭力，繼續吸引企業及投
資；保持並鞏固營商信心，不要影響本地
經濟復甦的力度；還要維持香港簡單低稅
制的優勢；以及考慮市民的負擔。
長遠而言，陳茂波指增加收入的關鍵

在於經濟發展蓬勃。只有推動香港的高質

量發展，推動傳統產業升級，並發掘新的
經濟增長點，把香港經濟的「蛋糕」做
大，讓增長的動能更具韌性，受惠的社會
階層更廣泛。

■陳茂波早前出席交流活動後跟學生自拍。

「香港公益金 55 周年百萬
行」昨首次於港珠澳大橋香港連
接路舉行。行政長官李家超、中
央政府駐港聯絡辦主任鄭雁雄擔
任開步禮主禮嘉賓，律政司司長
林定國、民政及青年事務局局長
麥美娟、警務處處長蕭澤頤及公
益金執行委員會主席郭少明等出
席。活動吸引來自工商機構和團
體逾170隊步行隊伍及個人支持者
約1.1萬人，一同邁步行善。
李家超昨在社交媒體表示，

他在亞洲國際博覽館主持公益金
55周年百萬行開步禮，參加者活
力十足，現場氣氛非常熱鬧。是
次百萬行籌得的所有善款不會扣
除任何開支，全數資助24間提供
「家庭及兒童福利服務」的社會
福利會員機構，協助有需要家
庭，鼓勵成員間建立互愛互勉的
緊密關係，預防及處理個人或家
庭問題，並針對家庭無法解決的
需要，提供輔助服務。
是次百萬行的起點位於港珠

澳大橋香港連接路—香港方向鄰
近觀景山隧道西面入口，沿港珠
澳大橋香港連接路—香港方向行
車線步行，行至沙螺灣附近沿路
折返至終點，全程長約6公里，步
畢全程約需兩小時。有參加者
指，以往只能乘金巴經過大橋，
昨首次踏足大橋感覺新奇，形容
風景宜人。

陳茂波：政府開源需兼顧發展
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■「旅遊達人」也受航班取消
影響行程。 Fb圖片

■不少人外遊都會選乘國泰航空。 資料圖片

香港特區政府的各種「搶人才、搶企
業」政策成效，是香港復常的其中一個關
鍵因素。勞工及福利局局長孫玉菡昨在電
台節目表示，截至去年11月底，「高才通
計劃」共接獲逾5萬多宗申請，其中4.7萬
宗已獲批，約4萬人已獲發簽證，當中約3
萬人已來港，形容計劃成功。他重申，香
港最大的吸引力是擁有「一國兩制」的優
勢，法律、金融及社會制度具吸引力，亦
可為來港者提供發揮的機會。他並指，已
逐步見到不少到外地生活的港人回流。他
強調香港有很多機會，在外的人如認為香
港發展更好，希望他們回港。
另外，創新科技及工業局局長孫東昨

表示，有近40家科企已落戶或準備落戶香
港，未來會繼續努力，加大招商引資的力
度。此外，截至去年底，有數十間香港企
業申請跟內地企業數據互通。他強調，香
港送出去的數據受私隱條例規管。

「高才通」計劃
3萬人已來港




